



## **ACTA No. 433**

El viernes 14 de junio del 2024, siendo las 12:00 horas, de forma remota a través de la plataforma Zoom, se llevó a cabo la sesión número 433 del Consejo de Administración del organismo público descentralizado municipal Zoológico Guadalajara. Presidió la Srta. Sandra López Benavides, Presidenta del Consejo de Administración; participaron, el Consejero Secretario Lic. Óscar Martín del Campo Fernández, el Consejero Tesorero Lic. Gerardo González Cortés, el Consejero Comisario Lic. Alberto Tapia Venegas; los señores Consejeros, Lic. Pedro Garibay García de Quevedo, Ing. Xavier Orendáin de Obeso, así como la Lic. Myrna Fabiola Ruelas Guerrero en representación del Mtro. Luis García Sotelo, Tesorero Municipal del H. Ayuntamiento de Guadalajara; el director comercial Lic. Marco Polo Aguilar Silva, el director administrativo CP. Miguel Ángel Peña Quintero y el director general MVZ. Luis Soto Rendón. Con la ausencia de los Consejeros, Lic. Javier Arroyo Chávez, Lic. Pablo Gerber Stump, MVZ. F. Francisco Rodríguez Herrejón.

Habiendo el quorum suficiente para llevar a cabo la presente reunión; la Srta. Sandra López Benavides, Presidenta del Consejo, dio lectura al orden del día de la reunión, el cual se transcribe a continuación:

1. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior
2. Informe Financiero del mes de mayo 2024
3. Informe de la Dirección
4. Varios

El Consejero Secretario, Lic. Óscar Martín del Campo Fernández dio lectura al acta 432 del Consejo de Administración del Zoológico Guadalajara, misma que fue aprobada en todo su contenido por el Consejo.

A continuación, el Lic. Alberto Tapia Venegas presentó la información financiera del mes de mayo 2024, así como las variaciones al presupuesto respectivo.

Posteriormente, el director general presentó su informe, reveló que se recibió la visita de una especialista en elefantes del Zoológico de San Diego, como parte de la preparación para traer más ejemplares al Zoológico, obteniendo una evaluación sobresaliente de nuestras instalaciones y protocolos, al tiempo que se plantearon mejoras y nuevos requerimientos para el plan a futuro. Informó que se impartieron talleres y pláticas educativas sobre la conservación de la tortuga casquito en Puerto Vallarta, posterior a lo cual se recibió la visita en el Zoológico del presidente de la Alianza para la Supervivencia de las Tortugas (TSA), Timothy Gregory, quien planteó el gran interés de su organización de entablar una colaboración profunda y permanente con nuestra institución, en favor de la conservación de especies de tortugas mexicanas. En relación a la temporada de Verano, mencionó que la obra del nuevo hospital veterinario tiene un avance del 92% y confirmó estará listo para la temporada vacacional, expuso que se determinó nombrar a este nuevo espacio como "CIMBA", el Centro Integral de Medicina y Bienestar Animal del Zoológico Guadalajara. Con respecto al proyecto de nuevas oficinas, mencionó que se espera recibir gradualmente los espacios conforme el proveedor de mobiliario pueda ir haciendo entregas. Continuó buscando la autorización de partidas máximas antes de IVA y honorarios de la constructora, para el Salón de Usos Múltiples (SUM) propuesto para el edificio de oficinas, mostró imágenes del proyecto, explicando que este espacio cumplirá con diversos propósitos, entre los principales el poder llevar a cabo congresos y cursos en nuestras instalaciones, además de poder rentar el espacio para eventos privados, el mismo contará con capacidad para 250 personas sentadas y ofrecerá grandes cualidades audiovisuales, además de peceras marinas; la primer partida, para acabados del SUM (terminados de muros, techo, componentes acústicos) por \$ 3,758,194.00 pesos; la segunda, para audio y video del SUM y las distintas salas de juntas del complejo de oficinas, por un monto de \$243,264.00 dólares; y la tercera, para la obra civil de las peceras marinas en el SUM, por un monto de \$ 3,101,156.78 pesos; el Consejo autorizó las tres partidas solicitadas. En cuanto al proyecto de estacionamiento, explicó que se continúa trabajando en detallar la información necesaria para concursar la obra, aprovechó para pedir al Consejo en las próximas semanas expresarle recomendaciones de empresas de la construcción que pudieran participar. Prosiguió explicando que ya se tiene el planteamiento para reubicar las áreas pendientes por desalojar del espacio que ocupará el nuevo estacionamiento, esto incluye almacén general, talleres de mantenimiento y áreas de no exhibición de animales; por lo que solicitó la autorización de una partida máxima para construir dichas instalaciones en el área de reserva ubicada en el lado poniente del parque, por un monto de \$ 26,771,166.00 antes de IVA y honorarios de la constructora; el Consejo autorizó la solicitud. Adicionalmente, el director general indicó que la población de jirafas del Zoológico ha crecido de manera importante en los últimos años, por lo que hoy es necesario ampliar y renovar nuestras instalaciones para esta especie, lo que además permitirá crear el espacio que requiere la ampliación futura de nuestras instalaciones para elefantes, de modo que solicitó autorización para contratar el desarrollo del proyecto ejecutivo por un costo de \$ 396,327.00 pesos; el Consejo autorizó la petición. En relación a la pérdida del estacionamiento exterior, informó que se logró negociar retrasar la entrega total de este al 15 de agosto de este año, aunque será necesario entregar una parte del mismo antes de esa fecha para maniobras de la obra de la Arena Guadalajara. Sobre el predio que se busca obtener como parte de la promesa

hecha por los gobiernos Municipal y Estatal por la entrega del estacionamiento exterior a la Arena Guadalajara, expuso que se ha logrado avanzar el planteamiento de los términos para que esto suceda y que es optimista en que se podrá lograr en el muy corto plazo. Notificó que recientemente se presentó un incendio en el predio vecino al lado oriente del Zoológico en el cual se acumulan vehículos abandonados, y que aunque existió un riesgo alto para nuestras instalaciones, la pronta y acertada respuesta inicial del personal del Zoológico, permitió retrasar el avance del fuego mientras arribaban para controlar el fuego los cuerpos de bomberos, planteó que esta situación generó el desarrollo de más protocolos preventivos y de emergencia en la institución ante el riesgo permanente del predio vecino; con esto, el director general concluyó su informe.

Siendo las 12:50 horas del viernes 14 de junio de 2024, no existiendo puntos varios y sin asuntos pendientes que tratar, se dio por terminada la sesión número 433 del Consejo de Administración del organismo público descentralizado municipal Zoológico Guadalajara, dando paso a la redacción de la presente acta, misma que fue leída y aprobada por los Consejeros y participantes presentes en esta sesión virtual para rúbrica y constancia de la misma.

Srta. Sandra López Benavides  
Presidenta del Consejo

Lic. Óscar Martín del Campo Fernández  
Consejero Secretario

Lic. Gerardo González Cortés  
Consejero Tesorero

Lic. Alberto Tapia Venegas  
Consejero Comisario

Lic. Pedro Garibay García de Quevedo  
Consejero

Ing. Xavier Orendáin de Obeso  
Consejero

Lic. Myrna Fabiola Ruelas Guerrero  
En representación del Tesorero Municipal

Lic. Marco Polo Aguilar Silva  
Director Comercial

CP. Miguel Ángel Peña Quintero  
Director Administrativo

MVZ. Luis Soto Rendón  
Director General